

Suscripciones
Gerona: mes 1'60 pts. trimestre 3'75.
Resto de la península: trimestre 4 pts.
América: semestre 6 pesetas oro, año 8.
Francia: trimestre 6 francos.
Numeros sueltos: 4 pesetas.
Los pagos por adelantado.
REDACCION Y ADMON.
En la Imprenta de este periódico
Plaza de la Independencia, número 16

LA NUEVA LUCHA

Anuncios

A los suscritores, línea 0'12 peseta.
A los no suscritores, id. 0'25 id.
Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pts.
Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pe-
setas línea á juicio de la Admon.
En la primera página doble precio.
La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.
Se publica todos los días excepto los si-
guientes á festivos.

DIARIO DE AVISOS

ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO LIBERAL-DINÁSTICO DE LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 865

Gerona 23 Noviembre de 1889.

Á LOS ELECTORES DEL DISTRITO
DE GERONA.

Mañana es el día de la elección; mañana hemos de designar el Diputado que ha de representar en el Congreso á los pueblos de este Distrito electoral.

Ya saben nuestros amigos quien es el candidato del partido, quien es el caballero de antecedentes inmejorables, dispuesto á velar como el mejor, por los intereses generales y particulares de sus electores.

DON MIGUEL DE LA GUARDIA Y CORENCIA,
ex-Diputado á Cortes y ex-Director general de Administración local, hombre influyente é ilustrado, persona digna y de conducta irreprochable, que ha cumplido siempre con precisión y acierto poco común sus compromisos y sus deberes; ese es nuestro candidato, el candidato del partido, el candidato del país.

Acudamos mañana á los colegios electorales para depositar en las urnas el nombre de tan respetable señor; nunca tendremos que arrepentirnos de haber depositado en él nuestra confianza, ni de haberle concedido nuestra representación en el Parlamento.

A las urnas pues, queridos amigos y correligionarios; desechemos de nosotros la pereza, y aun cuando la victoria sea segura, aprovechemos la ocasión que se nos presenta para dar una nueva prueba de nuestra disciplina y valimientos, haciendo que el triunfo resulte lo más grande posible.

EL DISCURSO DEL Sr. SAGASTA

Conservadores y conjurados piden y procuran que la situación liberal se derrumbe, que nuestro ilustre jefe abandone la dirección de la política.

Cuatro años seguidos de fusionismo les son insoportables, y es necesario, dicen, conseguir á todo trance que cese el ostracismo que les aniquila. Es absolutamente preciso, gritan, que el señor Sagasta se retire del Poder, y que se retire también el partido liberal.

A estas alaracas contestó el Jefe del Gobierno el lunes último en el Senado con un bellissimo discurso, en que espone hechos y se defiende lógicamente y consecuentemente de las argumentaciones de los adversarios, respondiendo á ellas con reflexiones y razonamientos ordenados y persuasivos.

De ese discurso vamos á reproducir algunos párrafos ya que la falta de espacio nos impide publicarlo íntegro como deseáramos.

Dice así:

«Ya se vé, ¡es tan raro esto de que

el partido liberal esté cuatro años en el poder! Es tan extraño esto de que un presidente del Consejo de ministros liberal lo sea durante cuatro años seguidos, que á los unos por veleidades de naturaleza, y á los otros por desacostumbrados á tales cosas, les es insoportable en este banco el partido liberal. ¡Cuatro años en el poder el partido liberal! ¡Pues ahí es un grano de anís! Los Gobiernos deben durar mucho; las situaciones deben tener larga vida, porque con Gobiernos duraderos y situaciones largas, los pueblos llegan á conquistar una vida más normal y más tranquila, y los asuntos públicos, desenvolviéndose más sosegadamente y con más espacio y más tiempo para su estudio, se resuelven mejor; pero entiendase que esto no reza con el partido liberal, y que si alguna vez alcanza el Poder, ha de estar en él como de paso y solo por el tiempo meramente indispensable para que el partido conservador descanse de sus fatigas gubernamentales. Esto pasa como moneda corriente; y yo he oído, no solo á uno sino á varios con la mayor frescura, decir: «Estos tres años difícilmente resistiremos al partido liberal; pero más de tres años es para nosotros inaguantable»; como si fuera una letra de cambio que se tuviesen en el bolsillo para presentarla á plazo fijo.

De cualquier modo voy á hacerme cargo de los dos puntos que han sido objeto principal del debate. Que me retire yo del poder: que se retire el partido liberal.

Entiendase, señores senadores, que en todo lo que voy á decir queda, naturalmente, á salvo la régia prerrogativa, que puede ejercerse siempre y en todo momento, con el respeto, con el acatamiento, con la obediencia más incondicional. Pero, aparte la régia prerrogativa, yo he de hablar sobre este punto y he de expresar mis opiniones y mis deseos con la misma libertad y con el mismo derecho con que han expuesto sus deseos y sus aspiraciones sobre este punto los señores que han combatido al Gobierno.

¡Que me retire del Poder! Pues no hay cosa mas fácil, y sobre todo, no hay cosa mas de mi gusto. Para que eso suceda en buenas condiciones para el partido liberal y para que en ningún caso aparezca yo como volviendo la espalda á mis deberes y compromisos, es necesario que los que tal desean y tal piden como amigos enojados depongan su enojo, vuelvan al partido liberal, se entiendan con él y juntos todos de común acuerdo y en grandísima armonía resolvamos este extremo; y prometo desde ahora ser el soldado mas leal, el servidor mas fiel de mi nuevo sucesor.

Pero pretender esto empezando por hacer disidencias, por crear dificultades á su propio partido, por debilitarle, por perturbarle, por maltratarme á mí y por maltratar á mis amigos, sus antiguos correligionarios; ¡ha! de

esta manera no se puede conseguir, de esta manera no es dado acceder á la demanda. Porque, señores senadores, aunque yo tenga la abnegación de un santo y me proponga ayudar á los que en tales condiciones me sucedan, la abnegación que á mí se me puede exigir, no puede exigirse á la colectividad, no puedo exigirla yo á mi partido, que no le exijo mas que cosas que quepan dentro de la dignidad.

Mi salida, pues, del Ministerio en estas condiciones, aparte de que significaría el premio de la disidencia, seria causa de mayores divisiones, de mas grandes enconos, de mas irremediables rencoros y del desquiciamiento y la ruina del partido liberal, elemento tan necesario, y no quiero decir que más, como el partido conservador para establecer el equilibrio de la política y para el firme sostén de las instituciones. Este cambio, pues, que se solicita, en las condiciones, en los términos y con los antecedentes con que se pide, es por lo injusto, por lo perturbador, por lo inmoral y por lo peligroso, de todo punto imposible.

En manos de los que quieren mi salida del Poder está la realización de sus deseos. Vuelvan á su antiguo campo, y en él trataremos, en la seguridad de que yo no he de oponer dificultad ninguna, porque toda mi aspiración se reduce á que el partido liberal, dirigido por mi ó dirigido por otro, que á mí me es igual, y aun por el contrario, me halagaría mas que fuera por otro, que yo necesito descansar, mas que de los esfuerzos naturales, de las amarguras que me producen las veleidades de unos, las impaciencias de otros y las ingratitudes de no pocos, toda mi aspiración, digo, consiste en que el partido liberal realice todos sus compromisos y corone su obra, como tiene ofrecido ante los demás partidos y ante el país.

Que se retire el partido liberal. Claro está que aparte, como dije antes, la salvedad de la régia prerrogativa, el partido liberal se ha de retirar del Poder alguna vez; no hay nada eterno en el mundo, y menos los gobiernos, y mucho menos los Gobiernos en España, Pero, ¿es que los partidos pueden retirarse del Poder cuando quieren? Así, señores senadores, como es una insensatez y quizás una falta de patriotismo en los partidos, aspirar al Poder ó pretender sostenerse contra las aspiraciones y las necesidades del país, así, también, es una falta de patriotismo y puede llegar á ser una traición, abandonarlo contra esas aspiraciones y las de la régia prerrogativa.

Pero yo pregunto: en el momento en que el partido liberal está á punto de realizar todo su programa, en el momento en que está á punto de terminar todos sus compromisos, en el momento en que se está discutiendo el sufragio universal, coronamiento hoy de toda su obra política, ¿le es lícito al partido liberal abandonar el poder? ¿Es que yo ten-

go libertad para hacerlo? ¿Es que no se diría, si tal hiciera ó aconsejase, que lo que he hecho ha sido entretener á los partidos y al país con mentidas promesas para no realizarlas y que cuando llegaba el instante de llevarlas á cabo he abandonado este puesto para no cumplirlas? No; el partido liberal tiene contraídos ante los demás partidos y ante el país compromisos que ha de realizar, que espera ha de realizar, y quedarán pronto realizados; pero por si acaso así no fuera, conste siempre que será por causas ajenas á su voluntad y por esfuerzos superiores á los suyos y á su diligencia. El partido liberal, pues, no puede abandonar voluntariamente el Poder sin hacer traición á sus compromisos; cuando cumpla su misión, entonces éste, como todo partido honrado que no aspira al Poder por el poder, planteará la cuestión de confianza para que allá, en aquel momento, S. M., en su elevada sabiduría, juzgue lo que estime mejor para los intereses públicos y resuelva conforme á lo que crea que es el sentimiento nacional.

Pero se dice: la verdad es que el partido liberal á quien se le confió el Poder á la muerte de nuestro malogrado rey D. Alfonso XII, no es el partido liberal que está gobernando en el día. Error craso: el partido liberal es hoy el mismo que era entonces, y si desgraciadamente han desaparecido de él algunas individualidades importantes, es verdad también que el partido liberal ha quedado con su organismo, con su combinación de fuerzas y elementos, con su bandera, con sus propósitos, con sus ideas y hasta con su fuerza material, aparte del organismo; porque si ha perdido algunas altas personalidades, al fin y al cabo al partido liberal, le sucede lo que á un ejército numeroso, que aun que tenga algunas bajas todavía le quedan bastante nutridas sus filas para seguir por el camino de la victoria.

Además, si porque el partido liberal ha tenido algunos desprendimientos, hubiera de dejar el Poder, resultaría que no habría partido que pudiera gobernar en España, arriba de seis meses, ya que tan frecuentes, desgraciadamente, son aquí las disidencias. Pero á nadie se le ocurrió que el partido conservador debía dejar el Poder cuando tuvo tantos y tan importantes desprendimientos durante su dominación.

Resulta, señores senadores, que como las ideas, los propósitos y los fines del partido liberal hoy son los mismos que cuando fué llamado al Poder, no hay motivo, por este concepto al menos, para que deje de continuar en su puesto.

Se dice: «Está bien pero el partido liberal ha fracasado en el Poder.» ¿Donde está el fracaso? Porque yo no le veo. El partido liberal ha realizado todo su programa; el partido liberal ha realizado sus reformas, y todo esto con la más amplia libertad y en el

orden más completo; no puede, por tanto, decirse con razón que haya fracasado en el Poder. «Que tiene dificultades!» Ya lo creo. Pero ¿qué Gobierno no las tiene, y en qué país no las hay en más número y en mayor escala? ¿Dificultades! ¿Os parece pequeña dificultad la que se ofrece á todo Gobierno cuando todo el mundo pide economías y nadie las quiere por su casa?

No: el partido liberal no ha fracasado en el Poder; el partido que ha realizado tantas y tan importantes reformas, que deja completamente establecido todo un nuevo estado de derecho que ha levantado el crédito de la nación, que ni en el interior ni en el exterior tiene más cuestiones que resolver ni más dificultades que orillar que aquellas cuestiones y aquellas dificultades inherentes á todo Gobierno en todas partes; el partido que ha conseguido todo esto en medio de la más amplia libertad y al amparo del orden más completo, ¡ah! ese partido no ha fracasado en el Poder, sino que, por el contrario, ha conseguido un triunfo en toda la línea.

Y como estos son los puntos principales del presente debate y no quiero molestar más, en hora tan desusada, á los señores senadores, voy á concluir, pidiéndoles que coronen la victoria del partido liberal, terminando la obra ya comenzada por el otro Cuerpo colegislador, y terminándola cuanto antes, porque será un bien para todos.

Y si una vez concluida la misión del partido liberal, el país demandara un cambio de política, y la corona, atenta siempre á sus inspiraciones, así lo acordara en su alta sabiduría, el partido liberal, olvidando las amarguras que nos han hecho devorar amigos descontentadizos y las injusticias con que nos han tratado impacientes adversarios, el partido liberal, satisfecho de haberse conducido como bueno en el Poder, irá tranquilo á la oposición, no con el afán de pelear, sino con el deseo de poder ayudar en cuanto sus compromisos se lo permitan, al partido que le suceda; que las luchas encarnizadas entre los partidos no sirven más que para daño de las instituciones y para mal del país; y el partido liberal quiere, ante todo y sobre todo, gloria para las instituciones y paz y prosperidad para la patria.

SESIONES DE CORTES

De los telegramas particulares de *La Vanguardia*, de Barcelona:

Abierta la sesión el jueves, el señor Muro excita al ministro de Fomento para que se pague á los maestros de escuela. El señor Conde de Xiquena contesta que hace tres días dictó una Real orden conminando á los Ayuntamientos que se hallen en descubierto en las atenciones de instrucción pública.

El señor García Alix explana la interpelación que le anunció al ministro de Marina sobre la cantidad consignada en el presupuesto de su departamento para pagar los intereses del anticipo que hizo la compañía tabacalera. Este anticipo, añade, se aceptó exclusivamente para atender á los gastos de la escuadra, y sin embargo se ha invertido en otras atenciones del Tesoro. Esto constituye un caso de responsabilidad ministerial, y me asombra que el ministro de Marina haya consentido el abuso.

Añade el señor Alix que todo el mundo manda en el Ministerio de Marina menos el ministro. Refiere el disgusto que se produjo en la armada con la sujeción de las estaciones marítimas de

Filipinas, y dice que el señor Becerra tuvo que deshacer el presupuesto de Ultramar ante la imposición de los marinos.

El señor Becerra niega que haya obedecido á la presión de nadie.

El señor Alix continúa buscando contradicciones entre los ministros de Marina, Hacienda y Ultramar, y termina lamentando que el Gobierno abandone los intereses del ejército y de la armada.

El señor ministro de Ultramar contesta negando que existan disgustos en la armada ni en el ejército. Los dos cuerpos cumplen y cumplirán con sus deberes.

El señor Puigcerver interviene en el debate aduciendo algunas razones para justificar el crédito destinado á construcción de la escuadra.

Se promueve un incidente por las continuas interrupciones de los señores Cassola, Cos Gayón y otros y se levanta la sesión.

Mañana continuará este debate en el Congreso.

La sesión del Senado ha carecido de importancia. Continuó la discusión de la ley de empleados, sin incidentes que merezcan un telegrama.—Q.

CORRESPONDENCIAS

Madrid 20 Noviembre de 1889.

El señor Silvela, al principiar su elocuente discurso impugnando el dictamen sobre el sufragio universal, se lamentaba ayer con frase amarga de la escasa asistencia de señores diputados á estos debates y del apartamiento cada día mas creciente del país hácia las discusiones principalmente políticas.

El primer fenómeno debemos atribuirlo á que se ha discutido mucho, muchísimo en los últimos veinte años sobre el sufragio universal, hasta el punto de saberse de memoria las razones en pró y en contra, y también á que se considera prejuzgada la cuestión, y sin dudas el desenlace.

En cuanto al apartamiento del país de las luchas menudas de los partidos, esto sí que está patente.

Se viene abusando, años hace, de debates incidentales; de ruidos parlamentarios, sin objetivo levantado; de exhibiciones personales; de intrigas y de evoluciones, que vistas de cerca causan amargura; y todo esto ha producido un desencanto en el país, de que nos parece no se han hecho bastante cargo los hombres políticos.

La misma manera convencional y hueramente retórica de discutir los asuntos, contribuyen á un aburrimiento, que sería inútil desconocer.

Se pierde mucho tiempo, y muy lastimoso, en las Cámaras; todavía siguen en pié mil afectaciones que hoy han pasado de moda, y de ahí que cuando se levanta un orador que habla con los recursos sencillos de la razón, ó se pronuncian discursos sin artificio declamatorio, como el que ayer ha pronunciado el señor D. Alfonso González; vigoroso, persuasivo y elocuente, nada mas que por los recursos de la dialéctica y de la observación; cuando un orador toma este camino y sabe marchar por él, encuentran eco sus palabras, y fijan sus argumentos la atención del público.

El señor D. Alfonso Gonzalez pertenece á una escuela que cada vez ha de tener mas imitadores entre los hombres de verdadero talento.

El señor Silvela (D. Francisco) no tiene el fuego del señor Pidal (D. Alejandro), y quizá sus convicciones en muchos puntos, incluso en el del sufragio, no concuerdan con las de su elocuente y distinguido correligionario; pero en cambio dice las cosas con una intención y con una claridad, y á veces con tanto primor de frase, que siempre será un orador de verdadera importancia, á quien tienen que hacer justicia hasta sus más apasionados adversarios.

Su discurso de ayer tarde ha sido más bien una censura de la política del gobierno, que un ataque al sufragio universal, que tome, una vez en planta, que modifique el equilibrio de nuestra actual organización política, pero no recela traiga los males sociales que presupuestan bastantes de sus correligionarios.

El señor Ramos Calderon, en un discurso bien razonado y con buen espíritu político, contesta al señor Silvela.

Hoy hablará para alusiones el señor Becerra de Bengoa; y quizá el señor Castelar, cuando regrese de París, que será mañana.

En el Senado, después de unas preguntas del señor Beranger y de otros señores senadores, ha seguido, aunque con poco interés, la interpelación del señor Bosch, haciendo el señor duque de Tetuán un nuevo extensísimo discurso, repitiendo las razones que tiene para no gustarle la política con la jefatura del señor Sagasta.

Han hablado después el marqués de Sardoal, el señor Elduayen y el presidente del Consejo, declarando éste, que no vá á plantear la cuestión de confianza, porque acomode así á las oposiciones y los disidentes.—*El Correo*.

Política Europea.

París 20 de Noviembre de 1889.

Quisiera yo tener condiciones de que carezco para hacer estas cartas interesantes, pero como nadie puede dar más de lo que tiene, entro en materia, diciendo á V. que aquí donde todo lo español llama ahora la atención, hay quien está entusiasmado con el Chinche que á los 11 años ha asesinado á su novia que tenía doce, para que no pueda querer á otro.

Hay quien dice que esto es querer, y lo demás *doublée* de amor.

Este crimen, reviste circunstancias que demuestran un nivel moral, bien desdichado.

Unos padres, que tienen á sus hijos en un completo abandono, un armiro que vende á dos niños una pistola y cápsulas, un comerciante que les cambia un billete de cien pesetas para encajarles un duro falso, un mendigo que pide el duro con el objeto de pasarlo, y un asesino de once años que cuando le dicen que su novia ha muerto, exclama: mejor, con eso no dirá á nadie que le quiere.

Cuando los pueblos llegan á este estado, gran cosa es la filosofía y la política, pero entiendo yo, que no les vendría mal una mano de catecismo.

—La Exposición está como Martinez Campos; es una ruina. Donde habia parques y jardines, hay baches, aquellas preciosas galerías son un taller, y lo que fué emporio de riqueza y de buen gusto, es hoy un campamento.

—La lucha por la vida, cuenta por llenos las entradas y me consta que ya se está arreglando el español. Echegaray se quedó en mantillas. Tiene del melodrama de Boujardin y del argot de la *vie parisien*.

Si lo hubiera hecho un autor español, no se aguantaría, traducida puede que entusiasme.

—En Houveautés, se estrenó el 11 con gran éxito la revista *Paris-Attraction*: como no podia menos de suceder, al tratarse de revista del año, desfila la Exposición por delante de los espectadores. Allí se ven, la torre Eiffel, la galería de máquinas, la calle del Cairo, la danza de vientre, las gitanas, los egipcios, los indios, las fuentes luminosas: total trescientos actores, mucho ruido, mucho bombo, mucha luz, mucho traje y mucha música. Compadezco á los autores que tengan que escribir este año revistas, porque todas tienen que ser, con pié forzado: la Exposición.

La de belleza humana, que se celebra en Nenly, continua muy visitada por los hombres. Me aseguran, que en con-

traposición á este Cortámen de belleza femenina se vá á hacer una exposición de buenos mozos. Supongo que Madrid, mandará su contingente y no quiero citar nombres propios, aunque los que conocemos aquella tierra, sabemos que hay ejemplares de primor orden. Y no lo digo por Frontaura ni Moyano.

Con el invierno y con la clausura de la Exposición, recobra París su aspecto ordinario; las ráfagas del invierno, arrastran las hojas de los árboles, el agua retrata constantemente en el asfalto de los boulevards los edificios, y con los primeros frios mientras empiezan á sonar las orquestas de los salones, disminuye la animación de las calles.

Sin querer vienen á mi memoria los escaparates de mi tierra, en que las cajas de mazapan de Toledo hacen en esta época del año, pendant con las peladillas de Alcoy y con los capones cebados, no se porqué recuerdo con gusto la gritería de los villancicos, y el ruido ensordecedor de los almireces y de los tambores: quizá aquello, es menos culto que esto, pero entre la fiesta del primer día del año en París, que se celebra de guante blanco en casa de la amiga, ó la sopa de almendras y el besugo y el pavo que se comen en España alrededor de la camilla entre la esposa y la madre, me parece mucho mejor nuestra Noche Buena.

Reminiscencias de mi tierra y ternuras de familia, que no puedo evitar y que me alegro infinito de sentir.

Y no quiero continuar, por que acabaría cantando un villancico, por cierto con mucha anticipación, y no quiero que digan de mí, lo que de los chicos de la escuela, que piden punto á mediados de Noviembre.

Terminaron las corridas de toros, y en el soberbio circo taurino de la calle de la Pergolese, en el Bois de Boulogne, la Sociedad del Skating, patinaje sobre hielo artificial y verdadero, aprovechando las máquinas de producción de frío, sistema Fixary, una de las maravillas de esta Exposición—y cuya importancia comprenderá V. el saber que la gran fábrica de cerveza de Tantonville, la mayor de Francia, también las emplea con resultado satisfactorio—ván á convertir el inmenso circuito, en un lago artificial, donde los amateurs, podrán patinar como si estuvieran en el Canadá.

Bien puede decirse que los extremos se tocan: hace unos días, asistíamos á la última fiesta de un espectáculo meridional, y como tal ardiente; una corrida de toros; en el mismo sitio que esta se verificaba, dentro de breves dias, admiraremos un lago de hielo artificial: ¡que contraste!

Tal ha sido el suceso y el entusiasmo que ha despertado la torre Eiffel que se asegura que diez ciudades de importancia, estudian proyectos para la construcción de otras imitaciones.—*García Fernandez*.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 17 de Noviembre GOBERNACION.—Real orden resolutoria de un expediente relativo á la suspensión del Ayuntamiento de Sedella decretada por el gobernador de la provincia de Málaga.

Gaceta del día 18 de Noviembre ULTRAMAR.—Reales decretos confirmando en el cargo de jefe de Administración de primera clase á D. Pablo Boda y á D. Eduardo Peiro.

—Otros nombrando consejeros de Filipinas y de las posesiones españolas del Golfo de Guinea á D. Ignacio García de Tudela y á D. Juan de Dios de la Rada y Delgado.

—Otros admitiendo la dimisión del cargo de consejero de Filipinas y de las posesiones españolas del Golfo de Guinea al general de división D. José Gómez de Arteche, y nombrando para el mismo cargo al de igual clase D. Antonio Moltó.

—Otros concediendo los honores de

jefe superior de Administración á D. José Ruibas, y de jefe de Administración á D. Sergio de la Vega y á D. Eduardo Martínez Cadrana.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que se provea por traslación la cátedra de psicología, lógica y filosofía moral, vacante en el Instituto de Zaragoza.

Gaceta del día 19 de Noviembre

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos nombrando registradores de la Propiedad de Lora del Río, á D. Nicolás Iraola y España; de Grondas de Salime, á D. Miguel Fernández Noceto; de Santa Marta de Ortigueira, á D. Juan José Manso y Rozas, y de Orceca, á D. Domingo Guillén y Cuesta.

ULTRAMAR.—Real orden admitiendo el vapor *Montevideo* para el servicio de la línea de Filipinas á que le destina la Compañía Trasatlántica.

GOBERNACION.—Real orden dejando sin efecto el acuerdo del gobernador de la provincia de Huelva que suspendió al alcalde del Ayuntamiento de Berrual en dicho cargo y en el de concejal.

NOTICIAS Y AVISOS

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una Real orden recordando que el día 14 de Diciembre próximo se verificará la entrega en caja de los mozos alistados para el reemplazo del ejército.

Las operaciones de entrega en caja y sorteo general se verificarán en la forma indicada en los capitulos 14 y 15 de la citada ley y Real decreto de 20 de noviembre de 1888. Las cartas de pago de los que se rediman serán entregadas á los jefes de los cuadros de reclutamiento, quienes á su vez expedirán y entregarán á los interesados un certificado que así lo acredite con el fin de evitar que éstos sean llamados para destino á cuerpo activo. Las redenciones del servicio en la península deberán hacerse precisamente dentro de los dos meses contados desde el día del sorteo.

Los comisionados de los ayuntamientos al entregar á los mozos los pases á que hace referencia el artículo 132 de la ley, les advertirán de la penalidad en que incurren los que faltan á la convocatoria, leyéndoles, al efecto, las prescripciones insertas al respaldo de dichos documentos y teniendo en cuenta que los que justifiquen no haber recibido los pases ni dádoseles lectura de los preceptos contenidos en los mismos, serán reputados prófugos, pero no desertores.

Al periódico reformista le han enviado para su inserción, unas líneas, no dice si escritas con lapiz como las de marras, y las publica en su edición de ayer.

Se reducen dichas líneas á consignar que don Juan Fabra y Floreta á escrito á don Vicente Carreras participándole que continuará disfrutando de su influencia una vez elegido Diputado á Cortes el señor de la Guardia, y á comentar esta absurda noticia con algunas amenazas ridículas y un emplazamiento y coalición de adversarios nuestros para las próximas elecciones generales de Diputados á Cortes.

Comenta *La Lucha* por su parte las líneas que dice recibidas, augurando á los que el llama caciques la muerte por consunción.

Es lo menos que podían quedarles á los reformistas; las ilusiones y la fantasía. Pero alimentándose de estas cosas morirán, de fijo, extenuados.

Y la verdad es que empieza á notarse ya el enflaquecimiento de tales políticos.

—Un telegrama de la Habana recibido en el ministerio de Ultramar dice que la llegada de los emigrantes á la colonia Cristina ha resultado solemne. Los emigrantes tomaron posesión, recibiendo los ganados y los títulos de propiedad.

Inmediatamente se procedió á la organización de la compañía de voluntarios que han de velar por la seguridad de la colonia y sus habitantes.

—Se ha publicado una circular dictando reglas á que deben ajustarse las administraciones para llevar á efecto las entregas del papel de oficio que se concede á los tribunales; y otra de la Intervención general del Estado, trasladando la Real orden de 8 del actual, que dispone que en los nombramientos de traslación sin cambio de residencia, se tome posesión del nuevo destino al día siguiente de cesar en el anterior.

—Copiamos de un colega:

«El medio fácil de conocer los billetes falsos es mojarlos. Una vez húmedos, las líneas y dibujos que tienen al transparente se desvanecen y casi no se ven en los falsos, mientras que se acentúan en los buenos. Conviene no mojarlos demasiado, sino pasarles por encima una esponja».

—El señor Ingeniero agrónomo, secretario del Consejo provincial de Agricultura Industria y Comercio, se ha facilitado un terreno de media hectárea de cabida situado entre la carretera de Barcelona, y la vía férrea, muy próximo á la estación, para establecer en él un campo de derivaciones agrícolas. Este año ensayarán cuatro variedades de trigos extranjeros, preparando el suelo con distintas clases de abonos naturales y artificiales.

Digno es de aplausos el proceder de dicho señor Ingeniero que tan benéfico puede resultar para la agricultura de la provincia.

—En un comunicado que se publica ayer en *La Lucha*, dice nuestro particular y distinguido amigo señor Conde de Foxá que retira su candidatura para diputado á Cortes por este Distrito electoral.

Retirada honrosa que no necesitaba atavir con descargos y protestas innecesarias y poco pertinentes, por que ni el Gobierno ha impuesto candidato alguno, ni se trata de hacer presión, ni se esclavizarán á los intereses particulares los generales del país, ni se causarán vejaciones, ni se hollará el derecho ni la dignidad del ciudadano.

El popular y querido Conde hubiera quizás obtenido el triunfo, si los liberales dinásticos no hubiesen presentado en frente de él á un correligionario de brillante historia política y de antecedentes personales intachables, dispuesto á representar dignamente el distrito que va á honrarle con su confianza, defendiendo con tesón y constancia los intereses generales del país y los particulares de los electores.

—Antes de su salida de Inglaterra ha anunciado Edison que pronto pondrá á la venta una nueva lámpara incandescente que puede venderse á la mitad del precio que las actuales, y que con igual corriente dá un aumento de luz de 25 por 100.

—El miércoles á las 4 de la tarde dejó de existir en Corsá la virtuosa señora madre de nuestro particular amigo é ilustrado compañero D. Eusebio Corominas, Director de *La Publicidad*, de Barcelona.

Reciban la desconsolada familia de la finada el sentido pésame que desde estas columnas les enviamos.

—No habiendo podido llegar á tiempo el decorado de los Sobrinos del Capitán Grant y no siendo posible presentar dicha obra con toda propiedad, como el público se merece, la empresa desiste por ahora de ponerla en escena.

Dicha empresa nos anuncia que dará sus últimas tres funciones hoy sábado y mañana domingo tarde y noche, estrenando en ambas las bonitas zarzuelas «El Gorro Frigio» y «Los Carboneros», en que la compañía infantil tanto se distingue.

—REGISTRO CIVIL.—Día 22.—Fallecidos: José Manroig, de 73 años.

Modas.

En atención á las graciosas fantasías que impone la moda en los postrimeros días de otoño, vale la pena, adorables lectoras mías, de que dediquemos unos párrafos á los modelos que lucen las elegantes damas que ven transcurrir el mes de Noviembre en el campo, que son muchas puesto que lo bonancible de la temperatura nos transporta á las horas más poéticas y tranquilas del pasado Octubre. Las amazonas de paño verde mirto están muy en boga y sirven á maravilla para los paseos matinales, algun tanto frescos, y la levita de terciopelo bordada con galones bizantinos, es la última palabra de la suprema elegancia. Ambos modelos delinean con arte esquisito los suaves contornos del busto femenino y prestan al conjunto un aire tan elegante, tan simpático y sobre todo un gusto tan antiguo, por decirlo así, que ello basta para que las reinas de la moda lo acojan con verdadero entusiasmo. Las aplicaciones de cuero, sobre los trajes, resultan novísimos y muy distinguidas, los chales de tartan escocés forrados de seda son los abrigos que actualmente convienen para las expediciones campestres y siempre el sombrero toca, con plumas lisas, es el adorno que conviene á todos esos trajes que el buen gusto recomienda para las escursiones campestres otoñales, tan saturadas de melancólica poesía.

Para trajes de paseo es preciso elegir tonos oscuros en armonía con las exigencias de la estación invernal, y las chaquetas sastre son encantadoras si les sirve de remate un gran sombrero *Mosquetero*, que es modelo por extremo airoso, ó el birrete *Luis XI* mucho más sencillo, menos pretencioso, pero siempre del mejor gusto.

Respecto á los géneros escoceses, empezó la moda ensayándolos temidamente en los trajes infantiles y de ellos han pasado ya á las damas, viéndose ese dibujo en las más elegantes telas que ostentan las tiendas de novedades madrileñas. Suelen hacerse los trajes escoceses en combinación, porque la moda actual huye como ninguna de la monotonía y en este caso, el verde oscuro y grana y negro, es combinación seria y distinguida, pues los escoceses chillones cayeron hace años en completo descrédito. Invariablemente casi los trajes escoceses en boga, se sujetan al modelo de primera falda, completamente lisa, túnica recta por detrás, redonda hacia adelante y orillados sus contornos por un fleco de lana fina, con los colores del vestido, cuerpo casi sin aldeta, muy ajustado y cubierto por delante con una drapería cortada al bias, y terminando en agudo pico en la cintura y mangas lisas por abajo, siendo muy drapeado del codo al hombro. Todos ostentan cuello y carteras de terciopelo negro y les vá muy bien, como complemento de traje un sombrero de fieltro negro con ala abarquillada, al que adornan un grupo de plumas negras sujetas por una escarapela de cinta con los colores de la tela escocesa del vestido.

No cabe imaginar un traje mas sen-

cillo y mas elegante para la próxima estación invernal. La moda por momentos mas artística, si bien hace alarde de sencillez en las hechuras de los vestidos y abrigos, en cambio inicia la tendencia para las clases elevadas de los costosos forros; los terciopelos, el *matelasse*, el damasco, las pieles y el *peluche*, son los forros mas elegantes de chaquetas y abrigos no ceñidos. Eso sí, los mas brillantes colores, fulguran en los forros de lujo, que contrastan singularmente, con los tonos sombríos que se enseñorean de los trajes femeninos. El contraste como comprenderán nuestras inteligentes lectoras, resulta por extremo artístico y bello. Ya empiezan á verse por nuestros paseos en las horas mas frías del día, cuellos y esclavinas de piel; en cuanto á los manguitos hay quien tiene el empeño de poner en circulación los manguitos monumentales, es decir, los de forma grande y por lo tanto incómoda, pero nos parece que persistirá el buen sentido y se adoptarán los términos medios mas en armonía con el buen gusto.

Hay en la India un pájaro maravilloso de suavísima pluma y estremada belleza, al que se llama *pájaro de oro*, ó *diamante de los pájaros* y la moda europea, caprichosa hasta lo sumo, y haciendo alarde de delicados refinamientos del gusto, indica á las opulentas damas de nuestras capitales, el uso de esa maravillosa pluma, que no tiene rival en suavidad, para los adornos de los trajes y abrigos. La mujer tiene algo del pájaro, la gracia de sus movimientos, su adorable aturdimiento, una naturaleza por esencia delicada, y de ahí se desprende, que siempre se halle dispuesta á adornarse con los despojos de esos diminutos seres, tierna poesía de la creación. Bien es verdad, que solo las grandes fortunas podrán adoptar esa tantasia peregrina de la moda, pero la anotamos en el movable cuadro de estas notas, como un brillante reflejo, como una pincelada característica, del gusto moderno.—*Josefa Pujol de Collado*.

El ateo que no crea, que tome el *Jarabe de Climent* y al encontrar con su uso la salud perdida, creará en los milagros.

La curación de los tísicos.

Las Píldoras antisépticas del Dr. Audet no es remedio secreto; aprobadas por las *Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene pública de París*, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas observaciones, que con las *Píldoras antisépticas* se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. *Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito*. Son las *Antisépticas Audet* á la tisis lo que la quina al paludismo, según la opinión de médicos que han comprobado su eficacia. Venta boticas. Consultas y noticias al *Instituto Audet*, Ferraz, 66, Madrid.

Se remite por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*.—Ferraz, 66, Madrid.

Observaciones meteorológicas suministradas por la «Academia Gerundense»

Día 22 de Octubre

Tiempo med. á m. d. verd. 11 h. 46 m. 14 s.

Termómetro			Barómetro	Hig. Saussure	Estado del cielo.	VIENTO	
Mín.	Max.	Med.				Dirección.	Intensidad
9	24	16	772	82	Variab.	S.	Brisa.

Lluvia en milímetros.—0
OBSERVACIONES.—

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Clemente papa y Santa Felicitas mártires.

CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia del Hospital.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

ACREDITADOS ESPECIFICOS DEL DOCTOR MORALES. 22 AÑOS DE ÉXITOS !!

PASTILLAS Y PÍLDORAS AZOADAS para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

CAFFE NERVINO MEDICINAL Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

PÍLDORAS LOURDES El mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1'50 pesetas caja. Van por correo.

IMPTENCIA, DEBILIDAD, Espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del doctor Morales. á 7'50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 ptas. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 ptas. frasco. Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. DOCTOR MORALES, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

TISIS En todos sus grados, se cura con el uso continuado de las PERLAS ANTITISICAS WALKER: 5 pesetas frasco en todas las boticas bien surtidas.

IMPOTENCIA No hay ningún remedio tan eficaz como los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Devuelven la potencia perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruébense antes todos los medicamentos, y cuando no hayan dado resultado, encontrará el enfermo el apetecido remedio en los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias.

DOLOR DE ESTOMAGO Cuando el enfermo siente astringencia, estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las PERLAS PURGATIVAS WALKER, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos asténicos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los GLOBULOS ESTOMACALES WALKER. Cada frasco 5 pesetas.

ENFERMEDADES SECRETAS Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las PERLAS DEPURATIVAS WALKER. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los malos humores, estrecheces, espermatorrea y bienorragia, todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con seguro éxito los GLOBOS ANTISIFILITICOS WALKER, que curan la SIFILIS desde el periodo de invasión al de caquexia. 5 pesetas frasco.

HERPES Los GLOBOS ANTHERPETICOS WALKER curan el herpes, la caspa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende 5 pesetas frasco en las farmacias bien surtidas.

REUMATISMO Muscular y articular, local ó generalizado, se cura indefectiblemente con los GLOBULOS ANTIREUMATICOS WALKER 5 pesetas caja. Tanto este como todos los medicamentos WALKER aprobados por las principales academias científicas de Europa y últimamente por la Academia Internacional de Ciencias Médicas, se envían á todas partes. Remítase el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al GABINETE WALKER y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal en el GABINETE WALKER todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peregrina, GABINETE WALKER, Calle del Carmen 20, Madrid.

Posada de San Antonio

DE

PEDRO NICOLÁS É HIJO
PROGRESO, 3. — GIRONA.

Servicio esmerado, habitaciones cómodas y espaciosas, precios muy económicos.

OBRAS EN VENTA DE DON EMILIO GRAHIT

Certamen poético que con motivo de la canonización de San Ignacio de Loyola y San Francisco Xavier, y de la beatificación de San Luis Gonzaga, se celebró en la Ciudad de Gerona en 1622; con una reseña de las demás fiestas que tuvieron lugar por dicho motivo y por la canonización de Santa Teresa de Jesús.—Precio, 3 pesetas.

Catalanes ilustres.—El inquisidor Fray Nicolás Eymerich.—Precio 2 pesetas.

Memoria sobre la condición legal de la propiedad agrícola en la provincia de Gerona, desde los primeros tiempos de la reconquista, hasta la promulgación de los Usages.—Precio 1 peseta 50 céntimos.

Catalanes ilustres.—El cardenal Margarit.—Precio 3 pesetas.

Puntos de venta en esta ciudad: en la imprenta y librería de Paciano Torres, plaza de la Constitución; y en la imprenta de este periódico.

Juan Ribas Girbal

Ha tomado posesión del cargo de Procurador Causídico en el Juzgado de esta capital, teniendo su despacho en la

RAMBLA DE ÁLVAREZ, NÚMERO 12, 3.º

PÍLDORAS CATÁRTICAS

La Mejor
MEDICINA
de Familia.



DEL DR. AYER

Premiadas con
MEDALLA DE ORO
en la Exposición Universal de Barcelona

Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de

vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los increíbles pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el

Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales en España VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona



REVISTA SEMANAL
DE ARTES, INDUSTRIA, TEATROS Y MODAS

Precios de suscripción

Semestre. . . 9 Ptas.—Año. . . 18 Ptas.

Administración

Almirante, 2, quintuplicado, Madrid.

Calicida Perez.

Con solo cinco dias de uso se logra la completa extracción de los callos y toda clase de durezas de los pies, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales frasco.

DEPÓSITO GENERAL

Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abeturadors 2 y 4, GERONA, Hemerías viejas, De venta en las principales Farmacias.

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO

DE

TEGIDOS

OBRA DE TEXTO

para los alumnos de las escuelas de artes y oficios y de gran utilidad para los fabricantes, directores, contramaestres y dibujantes del ramo

POR

D. Francisco Javier Lluch

Catedrático de la Escuela de Artes y Oficios de Barcelona, agregada á la de Ingenieros Industriales

Y

D. Pedro Vacarizas

Profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Tarrasa

Esta obra forma un elegante tomo en 8.º coquille de 445 páginas, conteniendo 600 figuras intercaladas en el texto y 36 láminas, siendo su precio el de 25 pesetas.

PUNTOS DE VENTA:

En Tarrasa: A D. Pedro Vacarizas, calle del Rincón, núm. 15, y en el Establecimiento Tipo-litográfico de Estrada, Miquel y C.º, calle del Norte, núm. 40.

En Barcelona: A D. Javier Lluch, calle de la Princesa, núm. 53, piso 2.º, 2.ª puerta.

NOTA: No se servirá ningún pedido que no vaya acompañado de su importe y además 1 peseta valor del certificado.

RECOPIACION

DE LAS

DISPOSICIONES PARA EL ARTE DE EDIFICAR

CON ARREGLO AL DERECHO DE CATALUÑA

CONTENIENDO

un resumen de las Constituciones Catalanas, leyes de partida, novísima recopilacion y proyecto del Código civil español y varios decretos referentes á construcciones y servidumbres rústicas y urbanas.

Muy útil á los propietarios, albañiles y á cuantos intervienen en el ramo de obras

por

D. Estéban Muxach y Viñas

Jefe de carreteras provinciales y municipales de la Provincia de Gerona

Segunda edicion.

Un tomo en 4.º de 288 páginas en rústica, 5 pesetas ejemplar. Véndese en la Imprenta de este periódico

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.